

APPENDICE C

ANALYSE DE L'ÂGE DES TRACTEURS AGRICOLES DANS LES PROVINCES DES PRAIRIES (1921 À 1960)

L'appendice B explique d'après quelle méthode est établi l'âge des tracteurs agricoles. Les sources de renseignements ne diffèrent que légèrement. Comme pour les ventes de tracteurs agricoles en Saskatchewan, les renseignements concernant les ventes de tracteurs agricoles dans les provinces des Prairies pour les ventes de tracteurs agricoles en Saskatchewan, les renseignements *Implements*. Cependant, vu que nous avons pour principe d'utiliser les renseignements du Bureau fédéral de la statistique chaque fois qu'ils sont disponibles, disons que la statistique relative aux ventes de tracteurs dans les provinces des Prairies, de 1944 à 1960, est celle du BFS, tandis que c'est de la revue *Canadian Farm Implements* que nous avons tiré les renseignements concernant les ventes de tracteurs en Saskatchewan, de 1944 à 1956, et que, pour la période qui va de 1957 à 1960, nous avons eu recours au BFS. Il semble peu probable que les résultats soient sensiblement modifiés à cause de cela. Le tableau C-1 montre que l'écart entre le total des ventes de l'une et l'autre source dépasse un peu 1 p. 100.

TABLEAU C-1
VENTES DE TRACTEURS AGRICOLES DANS LES PROVINCES DES PRAIRIES (1944-1957)

Année	Source:	Source: BFS:
	la revue <i>Canadian Farm Implements</i>	<i>Farm Implement and Equipment Sales</i>
1944.....	12,407	12,209
1945.....	11,360	11,173
1946.....	12,695	12,250
1947.....	19,045	19,113
1948.....	23,696	25,299
1949.....	35,017	36,006
1950.....	27,962	29,585
1951.....	22,194	22,294
1952.....	31,430	21,755
1953.....	20,536	21,025
1954.....	11,709	11,725
1955.....	10,318	10,097
1956.....	11,036	10,513
Total.....	239,405	243,044

L'âge des tracteurs agricoles a suivi la même tendance qu'en Saskatchewan, bien que la durée moyenne des tracteurs agricoles de l'ensemble des provinces des Prairies ait été constamment inférieure à celle de la Saskatchewan seule. La durée moyenne estimative des tracteurs agricoles a baissé de 9.0 ans, en 1946, à 6.1 ans, en 1951, puis elle s'est élevée un peu (6.3 ans) en 1956, et elle a fait une montée brusque en 1960, pour atteindre 8.5 ans (voir tableau C-3).

Le pourcentage des tracteurs de 11 ans et plus a baissé de 35 p. 100, en 1946, à 12 p. 100, en 1956. On croit cependant qu'au 1^{er} juin 1960, 34 p. 100 environ des tracteurs des provinces des Prairies avaient au moins 11 ans. Il faut remarquer que le pourcentage des tracteurs d'au moins 5 ans n'a jamais été aussi bas depuis 1936 (voir tableau C-4).